## Cuatro enfermeras se incorporan al equipo directivo del Departamento de Salud de Alicante

## REDACCIÓN

El Departamento de Salud Alicante-Hospital General cuenta con cuatro recientes incorporaciones en el equipo directivo, correspondientes a la división de Enfermería. Estas son Mª Remedio Yáñez Motos en el cargo de directora de Enfermería del Departamento; Cristina Peydró Navarro e Inés González Sánchez, subdirectoras de Enfermería, y **Carmen** Llabata García, como directora de Enfermería de Atención Primaria. Se trata de cuatro enfermeras con una dilatada trayectoria, tanto a nivel asistencial como docente e investigador, que ya han ocupado otros cargos de responsabilidad en el campo de la gestión sanitaria.

Mª Remedio Yáñez Motos se encuentra al frente de la Dirección de Enfermería desde el pasado mes de septiembre, sucediendo en el cargo a Fernando Riera Giner. Yáñez es licenciada en Enfermería por la Uni-



Las cuatro enfermeras recientemente nombradas.

versidad Hogeschool Zeeland de Holanda, diploma de estudios avanzados (DEA) por la UA, máster en Ciencias de la Enfermería y especialista universitaria en Economía de la Salud y Gestión de los Servicios Sanitarios, ambos títulos también por la UA.

Por lo que respecta a la actividad gestora, ha sido supervisora y adjunta en el Hospital General Universitario de Elda y directora de Enfermería de Atención Primaria del Departamento de Elda durante 12 años. Destaca asimismo su dedicación al mundo asociativo, como vocal de la Asociación Nacional de Directivos de Enfermería (ANDE) en la Comunidad Valenciana durante catorce años. Durante este período al frente de ANDE, organizó dos jornadas de enfermeras gestoras en la Comunidad Valenciana. También fue la presidenta del Comité Científico del XIX Congreso Nacional de Hospitales y Gestión Sanitaria.

## El Colegio de Enfermería de Alicante pone en valor la humanización que aporta la cercanía del trabajo de las enfermeras/os a los pacientes paliativos y sus familias.

"Comunidades compasivas: juntos por los cuidados paliativos" es el lema de 2023 del Día Mundial de los Cuidados Paliativos que se celebró el 14 de octubre. Ante ello, desde el Colegio de Enfermería de Alicante, su vocal V, **Juan José Tarín**, quiere aprovechar para destacar y poner en valor la humanización que aporta a los cuidados la cercanía del trabajo de las enfermeras/os a los pacientes que precisan este tipo de cuidados y a sus familias, con las que se establece una estrecha relación de confianza. La relación de confianza que establecen las enfermeras/os les permite convertirse en parte de la familia o en buenas amigas de las mismas. Gracias a ello, pueden desarrollar un enfoque holístico de los cuidados, con comprensión al sufrimiento de los pacientes, siendo conscientes de sus necesidades no expresadas y proporcionando un consuelo que muchas veces no se les pide.

## El Colegio de Enfermería de Alicante destaca la importancia de la formación para actuar y salvar vidas ante una situación de parada cardiorrespiratoria.

Por eso, se sumó en el pasado 16 de octubre, al Día Europeo de Concienciación del Paro Cardíaco, que este año tiene como lema "Todos los cuidados del mundo pueden salvar una vida". Una jornada con la que se quiso poner en valor la importancia de prestar una pronta y adecuada atención a las personas que sufren una parada cardiorrespiratoria, para lo cual resulta vital contar con unos conocimientos como los que desde la Escuela de RCP del Colegio de Enfermería de Alicante, cuyo coordinador es el vicepresidente colegial, Francisco **Gómez Vitero**, se ofrecen tanto a las enfermeras y enfermeros de la provincia como a la sociedad en general. Una iniciativa cuya marca ha sido regis-



trada por el Colegio de Enfermería de Alicante y que ha formado ya a alrededor de 4.000 personas en esta materia, habiendo recibido recientemente la entidad colegial el reconocimiento por parte de la Escuela Valenciana de Estudios de la Salud (EVES) como centro acreditado para impartir formación en materia de RCP.

El Colegio de Enfermería de Alicante reivindica la importancia de informar a las familias sobre sus derechos cuando se enfrentan al duelo perinatal. Aprovechó la conmemoración del Día Internacional del Duelo Gestacional, Perinatal y Neonatal, el 15 de octubre, para reivindicar la necesidad de informar de manera adecuada a las familias, sobre sus derechos y los de sus bebés cuando se enfrentan al duelo perinatal. Un proceso en el que las enfermeras y enfermeros actúan en el ámbito de la atención ante al duelo gestacional y neonatal en sus distintas formas (muerte intrauterina en los diferentes trimestres de la gestación, muerte neonatal, muerte tras IVE o duelo por anomalía congénita). En esta misma línea, lo indica la Federación Española de Duelo Gestacional, Perinatal y Neonatal (FE-DUP), que este año lo hace bajo el lema "Mi hija o mi hijo fallecido tiene derecho a ser reconocido y recordado".